

Palma de Mallorca
HORAS DE DESPACHO
Redacción: de 7 a 10 de la noche
Administración: desde las 8 mañana

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO
PTAS.
España...
Extranjero (U. Postal)...
Ultramar...

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

OFICINAS
Conquistador 30

DIARIO DE LA MANANA-AVISOS Y NOTICIAS

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular
Silbidos.—Detenciones
Madrid 4 a las 8'30 n.
Valladolid.—Al llegar el tren en que va el general Martínez Campos, el numeroso público que lo esperaba silbó durante largo rato. A estas manifestaciones de desagrado el general contestaba:—¡Viva el rey, viva el rey!

Destacamento macheteado
Madrid 4 a las 8'35 n.
Un telegrama particular recibido de Cuba dice que una partida de rebeldes macheteó al destacamento de Gicotea. Han resultado un sargento y 10 soldados muertos, y varios heridos gravemente.

Consejo de Ministros
Madrid 4 a las 8'40 n.
En el Consejo se concedió el indulto de la pena de muerte a un reo de León. Se habló de la reorganización de los bonos de Cuba y Filipinas. Se acordó proponer una prórroga de descuento de haberes al clero y estudiar la reforma del arancel de Cuba.

Nuevas partidas.—Derrota
Madrid 4 a las 10 n.
Un telegrama particular de Cuba dice que el cabecilla Maceo ha levantado varias nuevas partidas en la provincia de Pinar del Rio y ha organizado el espionaje. Asegúrase que nuestras tropas han obtenido una nueva victoria en las inmediaciones de Candelaria, provincia de Pinar del Rio, apresando a la mayoría de rebeldes que componían la partida incluso el cabecilla.

Llegada a Madrid
Madrid 4 a las 11'20 n.
Ha llegado el general Martínez Campos. Un inmenso gentío ha ido a esperarlo a la estación. También fueron a recibirlo los conservadores, los silvelistas, los diputados reformistas, autonomistas y todo el elemento militar.

Había poquísimo liberales y ningún romerista. Se tomaron muchas precauciones para evitar lances desagradables. Por todo el trayecto había bastante policía y fuerza de la guardia civil de a caballo. Al llegar el tren se oyeron algunos vivas al general. Este contestó con un viva el Rey. Salí del andén acompañado de su esposa y de sus nietos a quienes besaba con fuerza. Al subir al coche se oyeron algunos silbidos que fueron apagados poco después. El coche partió escoltado por la guardia civil y con muy escaso acompañamiento. La calle donde habita el Sr. Martínez Campos se rió por la noche bastante concurrida, pero la obscuridad impidió ver a las personas que fueron a visitarlo. El general vestía de paisano y trae larga barba cana.

En este momento le visitan los ministros y sus amigos particulares.
Mañana cumplimentará a la Reina.
Atacados a traición
Madrid 4 a las 10'25 n.
Un destacamento del batallón de San Quintín, que estaba trabajando en el ferrocarril, que va desde Cárdenas a Santa Clara, fué atacado por el grueso de la partida que manda el cabecilla Núñez. Nosotros tuvimos el Teniente Berges, un sargento y 14 soldados muertos y cinco heridos.

NOTICIAS

De las Islas:
Menorca
No son de mucho interés las cuatro noticias que puedo darle hoy, pues esta última semana ha sido poca aмена en incidentes. Se empieza a notar, principalmente por la noche, algún movimiento de máscaras, aunque de escasa importancia. Ya que de máscaras se trata, se está preparando una cabalgata, que al decir de los organizadores, y a juzgar de los preparativos que se hacen resultará en extremo brillante. Tomarán parte en ella todos los oficios y profesiones, y hasta según se dice el ramo militar, estando invitada para ello la música del Regimiento regional núm. 2 y otras bandas de distintos pueblos de la Isla. Dicha cabalgata saldrá del Teatro Principal y recorrerá las principales calles de esta población. Se cree empezará el recorrido el jueves gordo y terminará el último día de carnaval. Los segundos tenientes Don Ignacio Bruzuela y Don Enrique Alfaro saldrán el domingo para Barcelona a fin de incorporarse al batallón que han sido destinados, los cuales han sido designados para ir a Cuba. El domingo pasado se incorporaron al Regional núm. 2 diez y seis reclutas que estaban con licencia ilimitada. El día 6 empezarán la instrucción al mando del sargento Manuel Tejedor. El otro pelotón que quedaba fué dado de alta en la instrucción del arma el sábado. El viernes 31 del próximo pasado tuvo lugar el beneficio del primer tenor Sig. Leopoldo Bogino, quien lo dedicó al señor Coronel, Jefes y Oficiales del Regional núm. 2, poniéndose en escena la ópera Carmen que resultó aceptable. El beneficiado cantó en el intermedio de 2.º al tercer acto el aria de la ópera L' Africano, siendo muy aplaudido y llamado varias veces al palco escénico. El sábado y domingo se representó otra vez la ópera Carmen con unos llenos completos y para esta noche se anuncia por última vez el Ruy Blas, a beneficio del primer barítono Sig. Bargioli; quien lo dedica al Excmo. Sr. General Gobernador militar. Se ha hecho cargo interinamente de la delegación de gobierno de esta Isla, Don José Vidal.—O.

Santa Margarita
Muy acertada ha sido la orden dada por el señor Alcalde de esta villa prohibiendo la antigua y bárbara costumbre de tirar dentro de las casas ollas y cachivaches durante los últimos días de carnaval, transitar por las calles de noche vestidos de máscara y demás abusos que se cometían estos últimos días. Es probable que también se prohíba enérgicamente el que se formen orfeones como en años anteriores se ha hecho y así se evitarán muchos disgustos. Es probable que el próximo domingo se inaugure un nuevo teatrillo costeado por algunos aficionados en el sitio que ocupa la sala del diezmo de la casa Formiguera cuya señora viuda ha cedido gratuitamente el local. Nada mas de particular pasa por ahora en esta villa. 4 de Febrero de 1896

De la Capital:
Tenemos noticia de que ha sido denunciado el número de nuestro colega El Liberal Palmesano correspondiente al día de ayer. Sentimos vivamente este contratiempo del cual deseamos que salga con bien.

Anoche, a poco mas de las once, se alarmaron algunos vecinos de la calle de Pelaires, por los gritos que salían al parecer de uno de los balcones de dicha calle.

Avisado el sereno, acudió inmediatamente no pudiendo empero averiguar de donde habían salido los gritos indicados por haber cesado, quedando la calle en completa tranquilidad.

Entre anteayer y ayer fueron decomisados en el Fielato de la puerta de San Antonio, quince corazas y tros envases conteniendo diferentes líquidos, que intentaban introducir de matute en esta ciudad.

Dos mujeres que riñeron anoche en la calle de Camaró, promoviendo un fuerte escándalo, fueron detenidas por un guardia municipal encerrándolas en el depósito de Capuchinos.

La Alcaldía ha castigado con una fuerte multa a unos expendedores de carne de cordero que el Inspector de víveres del Arrabal de Santa Catalina mandó retirar el domingo último de la venta pública, por estar pasada.

A las primeras horas de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor Glaest de nacionalidad inglesa.

Dicho buque es portador de un cargamento de carbón mineral.

Entre la carga de que ha sido portador hoy el vapor Lulio figuraban 17 cascos de sardinas, 16 fardos de bacalao y seis cajas de tabaco destinadas a la sucursal de la Compañía Arrendataria en esta ciudad.

Esta mañana a las nueve y media ha salido de este puerto el vapor Isleño con rumbo al de Ibiza y Valencia, llevándose la valija, efectos y el siguiente pasaje.

Para Ibiza:
D. Juan Fabiá.—D. Juan Roig.—D. Jerónimo Palou.—D. Miguel Prats.
Para Alicante:
D. Juan Amengual.—D. Ramón Giró.—don Antonio Ramis.—D.ª Clara Timony y D.ª Ramona Ballester.

A los diez menos cuarto de esta mañana se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor Lulio.

El vapor Nuevo Mahónés ha fondeado a las seis de la mañana de hoy en este puerto procedente del de Mahón, siendo portador de la valija, pasaje y carga.

La lista del pasaje, es como sigue:
D. Juan Mol.—Dos oficiales del ejército.—D. Miguel Pons.—Dos carabineros.—Dona María Ballester.—D. Sebastián Nicolau.—Don Faustino de Olives.—D. Pedro Siquier.—Cuatro individuos de tropa.—D. Mateo Cabot.—D. Juan Ribas.—D. Antonio Batllori y D. Miguel Tudari.

Una hora despues lo ha efectuado tambien el vapor Lulio procedente de Barcelona, siendo portador de la correspondencia, efectos y el siguiente pasaje:

D. Francisco Gelabert y señora.—D. Juan Amorós.—D. Juan Domenech.—D. Pedro Pol y D. Antonio Ferrer.

Acaba de abrirse al público en la calle de Jaime II, números 59 y 61, una nueva tienda de lencería y géneros para señora con el título de «El Corazon de Jesús».

En los ejercicios de oposición verificados últimamente en Barcelona para cubrir plazas de médico segundo del cuerpo de Sanidad Militar ha sido aprobado nuestro paisano D. Bartolomé Ramonell, licenciado en medicina y cirugía.

Se está llevando a cabo en el paseo del Borne una tala de arboles: caen los vistosos olmos que tan hermosa perspectiva y tan buena sombra daban en verano.

Parece increíble que haya en la comisión de paseos de este Ayuntamiento quien haya podido autorizar semejante desastre.

Y qué propósito lleva esta nueva razzia? No basta que se haya cebado en los platanos de la plaza Mayor? O bien han considerado el arbolado pumco de esta ciudad susceptible de aprovechamientos forestales, como si fuesen montes comunales de los pueblos?

Compra y venta de libros antiguos y modernos.—Brossa, 22, Palma.

Lecturas amenas

Fonógrafos simplificados
Entre los muchos fonógrafos hasta aquí conocidos, unos con movimiento a mano y otros de relojería, ninguno como el de que nos proponemos ocuparnos, muestra los progresos que se han obtenido sobre los fonógrafos similares que se utilizan en la muñeca y en el reloj parlantes. El fundamento de este fonógrafo, debido a M. Lioret, es el de todos los fonógrafos. Los cilindros impresionables, formados de celulosa, están montados en un eje y se les pone en movimiento por medio de un simple aparato de relojería. Encima del cilindro está fija una membrana vibrante con transmisores de caoutchouc de un modelo muy conocido.

Nada hasta aquí ofrece particularidad alguna. No sucede lo mismo con la corneta par audiciones en alta voz. La membrana vibrante es una lámina de zinc colocada en la parte inferior. En la parte exterior de esta membrana se apoya una tira metálica en forma de gancho, sostenida a su vez por un resorte colocado en el interior de la corneta. Aunque esta disposición dé mucha sensibilidad a la membrana, es lo cierto que no siempre resultan muy claras las palabras; en cambio, los aires musicales interpretados por un instrumento de viento y aun mejor por una banda, resultan muy perceptibles.

Existe otra modelo de fonógrafo mucho más simplificado que el anterior y que constituye, sin duda alguna, el mejor juguete que puede darse a los niños. Su mecanismo es exactamente igual al que dejamos referido, con la única modificación de que el aparato de relojería es más sencillo, pareciéndose al empleado en la muñeca parlante, que es el juguete ultra-interesante para los bebés de carne y hueso.

A un lado está el cilindro de celulosa, que puede cambiarse por otro cuando la variedad de la audición así lo exija.

La membrana vibrante es análoga a la que hemos descrito más arriba, y respecto a la corneta para las audiciones en alta voz, no se diferencia más que en la forma, la cual, en lugar de ser cónica, afecta la forma cilíndrica.

Todo el mecanismo está encerrado en una caja muy sóida de cartonen forma prismática, con el doble objeto de que sea más facil su transporte y sirva como caja de resonancia para dar mayor amplitud a los sonidos. Una tapa en la parte superior y una ventanilla en la parte inferior, que facilita la sustitución de los cilindros, forman en conjunto el aparato.

Hasta ahora, estos dos últimos modelos son los más sencillos que se conocen. Ya no se trata del fonógrafo con pretensiones transcendentes, complicado y caro, sino de lo que es y debe ser: un juguete muy interesante.

Ultimas noticias

De la Capital:
En un telegrama que el Alcalde de Ibiza, ha remitido a este Gobierno civil, notifica el haber sido encontrado ahogado en una balsa un individuo vecino de la parroquia de Santa Eulalia.

En la Central Telegráfica de esta provincia se hallan detenidos por no haber sido encontrados sus destinatarios los siguientes despachos:

Agustin Ibla Claves.—D.ª Margarita Biquequera.—Baroné Herrge.—D. Domingo S. Ier.—D. Lorenzo Padrinas.—Lu. Carota.—D. Vicente Moyá.—D. Juan Aloua.—Pizá.—Doña Matilde San Martínez.

Servicios prestados por la guardia civil:
La del puesto de Alaró da cuenta de haber detenido a un individuo licenciado de presidio presunto autor de la sustracción de tres gallinas verificada en una casa del lugar de Concell.

Ocupándole además al ser detenido, 26'70 pesetas y un reloj de plata; negándose a declarar su procedencia.

Dicho sujeto en unión de los objetos sustraídos ha sido entregado a la autoridad competente.

Por la de Porreras se están practicando las pesquisas necesarias para descubrir el autor ó autores de la sustracción de 75 pesetas llevada a cabo en una casa de la expresada villa.

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Se abrió á las doce de la tarde bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los señores Puigdorfilá, Socias, Sitjar y Estela, dándose lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se aprobó el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas de fondos municipales de Fornalug, respectivas del año económico de 1893 á 94.

Se aprobó la nota de precios que debe regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos á las tropas del Ejército y Guardia civil durante el presente mes de Febrero.

Se dió cuenta de un dictamen emitido por el Arquitecto de la provincia relativo á la necesidad de reconstruir ó reparar la cocina del Hospital, atendiendo al estado en que se halla, y en su vista, se acordó encargar á dicho funcionario forme el proyecto y presupuesto de una nueva cocina que deberá instalarse en el patio contiguo al actual á fin de que no se perciban al exterior los olores procedentes de la misma.

Se acordó admitir en la Casa de Misericordia á una niña huérfana natural de Muro.

Se enteró la Comisión del estado del movimiento de acogidas en el Hospital y en la Casa de Misericordia de esta ciudad durante el mes de Enero último.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

En vista del expediente instruido, se acordó admitir en la Inclusa á una niña que se halla comprendida en el artículo 5.º del reglamento, por el cual se rije dicho establecimiento.

Y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

Un artículo violento

Madrid 5 á las 9'15 m.

El *Imparcial* de esta mañana publica un violento artículo con motivo de los sucesos de anoche. Dice que el silbar á un político

†

Doña Jerónima Bosch y Miralles de Prohens

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su afligido esposo, hijos, padres, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar mañana 6 á las once y once y media de la misma respectivamente de la casa mortuoria—Sans 26—á la última morada y al funeral que se celebrará en la iglesia de San Francisco el viernes 7 á las 10 y media.

No se invita particularmente.

que fracasa ó á un militar que no pacífica no constituye delito, y mucho menos un delito que deba castigarse con la muerte. Califica de ligereza lo sucedido anoche y pide un castigo ejemplar para los autores del hecho.

Lamentaciones de la prensa

Madrid 5 á las 9'20 m.

La prensa lamenta el incidente ocurrido anoche en el paseo del Rey á la llegada del general Martínez Campos.

El sujeto agredido por la guardia civil se llamaba Tomás Ceduelo, natural de León y de oficio panadero.

Después de haber silbado pacíficamente al general Martínez Campos, echó á correr cuando quisieron detenerlo. Un guardia civil le ordenó que se parara, y al no conseguirlo disparó contra él, que cayó muerto inmediatamente en una cuneta del paseo.

Detalles de la agresión

Madrid 5 á las 9'25 m.

El infortunado Tomas Ceduelo fué muer-

to de un balazo de carabina y otro de revolver.

Se ignora quien hizo el segundo disparo.

El guardia civil ha declarado que le disparó con la carabina después de haberle intimidado la rendición.

El juzgado sigue activamente practicando diligencias.

Censuras

Madrid 5 las 9'30 m.

El *Imparcial* censura tanto á los que han faltado á la consideración debida al general Martínez Campos, como á los que han querido convertir en viaje triunfal el retorno del insigne caudillo vencido.

El señor Sagasta no fué á esperarle á la estación obedeciendo á la opinión pública.

Detalles de una victoria

Madrid 5 á las 9'40 m.

Se han recibido detalles de la victoria alcanzada por la columna del general Lu-

que sobre el grueso de la partida de Maceo.

Nuestras tropas encontraron á la partida de Maceo á la que se habían unido las de los cabecillas Miró, Zayas, Chileno y Sotamayor, atacándola con valentía.

Los rebeldes se defendieron en el pueblo de Pasorcal.

El fuego duró largo tiempo y nuestra artillería con gran valor disparó metrallas á cincuenta metros de distancia.

Después de una resistencia tenaz se retiró el enemigo dejando sobre el campo de batalla sesenta y dos muertos, unos cien caballos y mulos y varios pertrechos de guerra.

Además les causamos unos doscientos heridos que recogieron al ponerse en fuga.

El general Luque fué herido levemente en una pierna y los comandantes López y Mijares, (de la benemérita) y Ruiz y Pérez de infantería recibieron heridas graves.

Fueron muertos un capitán, un teniente y treinta soldados.

El general Luque entregó el mando al coronel Hernández.

Dicho general ha sido propuesto para la cruz laureada de San Fernando.

No quiere conferenciar. Sobre la silba.

Madrid 5 á las 10'10 m.

Insistese en asegurar que el general Martínez Campos se ha negado á celebrar interview alguna relativa á los extremos que se le atribuyen.

Al preguntarle que efecto le causó la silba de Valladolid dijo:—Mucho más me temía yo.

GRAN BARATURA POR LIQUIDACION

EN LA PRINCESA

PLAZA DE ANTONIO MAURA 15.--(ANTES COPINAS)

Se venden las existencias á precios nunca vistos.

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.ª

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS Y MÉJICO

Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas,

Progreso y Veracruz

con escalas en Canarias, Mayaguez y Ponce

Saldrá de este puerto el día 23 de Febrero el nuevo y grandioso vapor de acero clasificado 100 A. 1 del Lloyd

Catalina

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los señores MARTINEZ y PLANAS, representantes de la Compañía en Palma.

LINEA DE FILIPINAS

Para Manila con escalas en Port-

Said, Singapore y Hong-Kong

Saldrá de Barcelona el día 18 de Febrero el grandioso magnífico vapor de acero clasificado 100 A. 1 del Lloyd

PIO IX

Admite carga á fletes y pasajeros de 3.ª clase para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, representantes de la compañía en Palma.

ALMONEDAS

De cómodas, sillerías, mesas escritorias, una cama antigua, cuadros y otros objetos.

SOLO POR SIETE DIAS

Calle de Santo Domingo, número 15.

Despacho: de 9 á 2.

Algarrobos

Se venden en el buerto del «Francés» frente á la estación del Ferrocarril.

6 2 - v - s

Quintas-Redenciones

Seguros para niños y jóvenes hasta los 19 años

Pagos mensuales desde 1'50 pesetas

Id. voluntarios » 5'00 »

Id. de cuotas únicas » 200'00 »

La Unión Española

Oficinas: San Pablo, 6, Barcelona.—

Delegado, B. Bosch Blasco, Unión, 16.

Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera clase á precios módicos y pueden pedir cantidad bastante crecida. Para más informes, dirigirse á la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, de Inca, Rectoría 12.

Traspaso de tienda

Por fallecimiento se vende el de la de sombreros de señora n.º 33 de la calle de Brossa con todas sus existencias.

Intromes, calle de la Unión, núm. 36.

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal izquierda, darán razon.

Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perezil 3.

SE ALQUILA

un entresuelo situado en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal, primero, informaran.

Lecciones á domicilio

A precios módicos se dan lecciones de francés é italiano á domicilio.

Para informes calle de la Soledad, número 29, principal.

31-29

ALQUILER.—De un segundo piso en la

calle de San Francisco, número 19, y al tercero en la Plaza del mismo nombre número 2. Informes, San Francisco 19, primero.

Oficial de barbero

Se necesita uno para los sábados y domingos, Monserrat 43, informarán. 4-4

SOLUCIÓN

de Bifosfato de Calcio medicinal

del Instituto religioso

LOS HERMANOS MARISTAS

DE MATARÓ

Esta solución preparada por el Doctor Trambó, se emplea eficazmente para combatir *escrófulas, debilidad general, reblandecimiento y curis de los huesos, bronquitis crónicas, catarrós inveterados, tisis tuberculosa* en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para los niños débiles y personas de complejión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente el apetito y fuerzas.

Precio: 1/2 litro, 3 pesetas

el litro, 5 pesetas

Se vende en todas las buenas farmacias.

Depósito en ésta: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

ALQUILER
En la calle de Gater n.º 5 hay un segundo piso para alquilar, con las comodidades apetecibles y agua.
Darán razon en la principal, vs,